

	<p>Object: Technischer Schlüssel</p> <p>Museum: Kulturzentrum Sinsteden des Rhein-Kreises Neuss Grevenbroicher Straße 29 41569 Rommerskirchen 02183-7045 manuela.broisch- hoehner@rhein-kreis-neuss.de</p> <p>Collection: Archäologische Sammlung</p> <p>Inventory number: KS98/00001</p>
--	---

## Description

Der Schlüssel ist vollständig erhalten. Er besitzt eine Gesamtlänge von 6,4 cm. Bei dem Objekt scheint es sich um eine Art Schlüssel zum Aufziehen (Uhr?) oder zum Gebrauch an einem technischen Objekt zu handeln. Anstelle eines Barts besitzt er einen rechteckigen Abschluss (1,3 x 0,75 x 1 cm) der Innen hohl glatt und gleichmäßig ist. Die Wandungstärke in diesem Bereich beträgt 0,6 cm. Die Tiefe des Hohlraums beträgt 1,00 cm. Der kurze runde massive Halm (1,4 cm) endet in einer etwas breiteren Wulst (0,8 x 0,2 cm; Gesenk). Nach einer weiteren größeren Wulst (0,9 x 0,25 cm) schließt der Schlüsselkopf an. Aus der, als oberer Abschluss ein kleiner Ring, hervorgeht. Sowohl der Schlüsselkopf, als auch der Ring sind im Querschnitt flach. Der Ring besitzt ein Außenmaß von 1,33 cm, das Innenmaß beträgt 0,6 cm. Die ovale Reide ist 2,33 cm breit und ca. 1,85 cm hoch. Im unteren Bereich auf der Innenseite der Reide ist sie nicht rund oval, sondern besitzt eine Art Dorn. So sieht der Innere Bereich des Schlüsselkopfes nierenförmig aus.

Er ist aus einem Stück gefertigt, möglicherweise gegossen?

Auf einer Seite besitzt er Schlüssel eine tropfenförmige Vertiefung (Beschädigung oder Produktionsfehler?).

The key is completely preserved. It has a total length of 6.4 cm. The object appears to be a kind of key for winding (clock?) or for use on a technical object. Instead of a beard, it has a rectangular end (1.3 x 0.75 x 1 cm) which is hollow, smooth and even on the inside. The wall thickness in this area is 0.6 cm. The depth of the cavity is 1.00 cm. The short round solid stem (1.4 cm) ends in a slightly wider bead (0.8 x 0.2 cm; die). After another larger bead (0.9 x 0.25 cm), the key head is attached. A small ring emerges from the top. Both the key head and the ring are flat in cross-section. The ring measures 1.33 cm on the outside and 0.6 cm on the inside. The oval-shaped rim is 2.33 cm wide and approx. 1.85 cm high. In the lower area on the inside of the "Reide" it is not round oval, but has a kind of spike. The inside of the key head looks kidney-shaped.

It is made from one piece, possibly moulded?

The key has a drop-shaped indentation on one side (damage or production defect?).

## Basic data

Material/Technique:

Buntmetall

Measurements:

Länge: 6,4 cm, Breite: 1,33 cm, Gewicht: 19,7 g

## Events

Found	When	1984
	Who	
	Where	

## Keywords

- Buntmetall
- Key

## Literature

- BJB 186 (1986): Bonner Jahrbücher. Bonn